

EL TIEMPO

DIARIO POLITICO E INDEPENDIENTE

Director y Redactor: AGUSTIN LUJAN

Editor y Administrador: MIGUEL A. TAPIA

AÑO II

San José, sábado 3 de Agosto de 1901

NUM. 513



EL DENTISTA

Dr. E. A. FRIIS

Cuenta con los últimos adelantos del arte dental para trabajar con seguridad sin el más mínimo dolor.

Extracciones SIN DOLOR por medio del último procedimiento

DESPACHO: Frente al PARQUE CENTRAL, contiguo a la Botica Francesa.

HORAS DE OFICINA: De 8 a 11 a. m. y de 12 a 5 p. m. Los domingos: de 8 a 11 a. m.

Gabinete Dental Eléctrico

QUE REUNE TODAS LAS CONDICIONES HIGIENICAS

Calle 20, Norte, [ó del Correo], 100 varas al Norte de la oficina del Telégrafo.

Establecido conforme a estudios especiales hechos en persona por el infrascripto en Europa y Estados Unidos.

Los trabajos se ejecutan conforme a los inventos más recientes, como puentes, coronas y dientes artificiales; estos últimos se hacen de materiales de última invención que han llegado más que cualesquiera otra materia a imitar los dientes naturales.

SE DESTRUYEN NERVIOS, completamente sin dolor, por medio de la electricidad. Se cura toda clase de enfermedad de la boca y de los dientes.

PRECIOS MODICOS.—Todos los trabajos garantizados.—Consultas gratis.—Extracciones sin dolor.

DR. MAXIMILIANO FISCHER,
Dentista Americano.

DR. T. M. CALNEK

OFICINA

Calle Central, Norte, casa de don Justo Quirós, frente a la Iglesia del Carmen.

HORAS DE CONSULTA: de 11 a. m. a 2 p. m.

Los clientes que residen cerca de la "Nueva Botica de San José", Teléfono 226, de don Mariano Jiménez, pueden dejar sus órdenes para visitas en dicha botica.

Dr. O. J. SILVA

Cirujano Dentista

CALLE 19, NORTE, NUMERO 135

DESPACHO:—De 8 a 11 a. m. y de 1 a 5 p. m.

Se trasladará dentro de poco tiempo al despacho de los Doctores Rojas y Soto, frente a la Imprenta Nacional.

La oficina de los Doctores

ROJAS Y SOTO

HA SIDO TRASLADADA A LA CALLE 19, NORTE,

frente a la Imprenta Nacional, 200 varas al Norte del Banco de Costa Rica.

El Dr. Roberto Fonseca Calvo receta en el mismo despacho.

RICARDO KRIEBEE

— DENTISTA ALEMAN —

UNICA Instalación eléctrica en Centro América

DESPACHO. CALLE 19, NORTE, frente a la plaza de Artillería.

RESTAURANT CENTRAL

ESPACIO

RESERVADO A LA

JARDINERIA ARTISTICA

— DE —

ANDERSON HERMANOS

Zapateria HIGINIO CARMONA

— DE —

Ha recibido gran surtido de cueros

Y OTROS ARTICULOS

A precios sin competencia

LUIS WANGELIN

PINTOR DE ROTULOS, DECORACIONES, CASAS

Contratista de toda clase de trabajos concernientes al ramo.

8ª Avenida, Oeste

Número 166

Importando todos mis materiales directamente me encuentro en la situación de proveer trabajos de primera clase a precios sumamente bajos.

VENDO UN BOTIQUIN bien surtido y cuyas medicinas son frescas.

C. ALEGRE.

Bueno Barato

Azúcar de superior calidad

Se vende en la casa de los señores Juan Knorr hijos. Este azúcar se presta especialmente para la fabricación de siropes, pues da un rendimiento mayor que cualquier otra clase producida en el país.

GUILLERMO NIEHAUS.

Dr. TEODORO PICADO

— MÉDICO CIRUJANO —

Tiene su oficina frente al bufete del Licenciado don Ascención Esquivel, 100 varas al NE. del Mercado.

La Verdad

una las del bajo precio a que se consiguen la cantidad que se desee en

LA MASCOTA

de los señores PAGES Y CAÑAS

Casa especial para PENSION bien surtida y cocina manejada por el conocido artista

— LUIS MAESTRI —

Un Billar

En perfecto buen estado vende

RAMON L. ROLDÁN.

Joaquín Morales

Agente general de publicaciones

COLON

Corresponsal del Anuario del Comercio, de Madrid, El Mundo Latino, Las Dominicales del Libre Pensamiento, La Revista Mercantil e Industrial, La Unión Ibero Americana, El Libre Pensamiento, de Lima, El Tiempo, de Guayaquil, El Cronista etc. etc.

Se reciben suscripciones a todos los periódicos nacionales y extranjeros y se contrata la publicación de Avisos en Europa y América.

En Panamá dirigirse a don

EDUARDO BASTAR.

INSTITUTO

TECNICO-COMERCIAL

Fundador y Director

--- F. Floret Bellido ---

Enseñanza práctica mercantil.—Estudios de idiomas.

PROFESORADO COMPETENTE

Desde las 6 p. m. en adelante.

Frente al Parque Central.

Novelas de los mejores autores se venden. Diríjase a esta oficina.

PREVENIMOS A LOS AGENTES QUE TIENEN CUENTAS PENDIENTES CON ESTA EMPRESA, COMO A LOS SUSCRITORES MOROSOS, SE SIRVANCANCELARLAS CUANTO ANTES; DE LO CONTRARIO NOS VEREMOS EN EL CASO DE PUBLICAR SUS NOMBRES, A PARTE DE LA ACCION JUDICIAL QUE ENTABLAREMOS, PUES NECESITAMOS FONDOS CON URGENCIA.

Es un hecho reconocido que los terrenos de Juan Viñas dan el mejor azúcar de caña en Costa Rica y que el ingenio de don Federico Tinoco lo elabora de la mejor calidad que por su rendimiento y pureza puede dearse. A esas cualidades



EL TIEMPO

LUZ Y SOMBRA

Los espíritus honrados jamás se doblegan. Tienen alas de águila para remontarse á las alturas, y como las águilas, garras para combatir la falange de reptiles.

No es lo mismo emprender el vuelo que arrastrarse. No es lo mismo combatir las tinieblas de la infamia que surgir de ellas con la enseña negra de las ignominias. La primera es misión hermosa de almas bien templadas, de almas que tienen por pedestal la dignidad, que aman la clara luz y desprecian las negras sombras. El envilecimiento sólo cabe en conciencias depravadas, hijas de toda bajeza, hechas con el barro corrompido que arrojan las cloacas pestilentes de todas las desvergüenzas sin nombre.

El sol de unas y otras almas es diferente. Para las primeras, ese sol, jamás se oscurece; para las segundas siempre está representado como una negra mancha suspendida en lo alto, enclavada en ese cielo que tratan de escalar.

Aquellas, las almas sin mancha, simbolizando todo lo grande que un espíritu recto abarca. Las otras son la eterna lluvia de fango, el siniestro un borrón interponiéndose entre la luz y las tinieblas: son el odio, el dique que estanca las aguas para que se corrompan.

Procurar que las conciencias no pierdan, combatir su reprochable é improductiva acción, no es obra de cobardes ni de indiferentes; es obra de hombres de buena voluntad, incapaces de sancionar con su indiferentismo lo que la ola anárquica de los débordamientos trata de destruir.

LA SITUACION

Nuestro colega *El Figaro* ha publicado en sus columnas una brillante serie de artículos titulados "La Situación." En estilo llano, pero con claridad de ideas, el colega nos presenta la situación tal cual es en todos sus deplorables aspectos. Y decimos deplorables, porque en verdad, la postración pública es evidente.

Arriba, la imposición de una voluntad, abajo la decepción y la ruina; arriba la pujanza y el auge, abajo la

pobreza y el hambre; arriba los proyectos alocados; abajo la resignación bochornosa. Vamos bogando lentamente, empujados por el viento de una voluntad caprichosa hacia la más completa miseria, y sin embargo, nadie se une, nadie se enfrenta á los acontecimientos, nadie se esfuerza un tanto siquiera en beneficio del país, ni quiere empeñarse en la brega santa por la restauración de la República. La indiferencia, el egoísmo, la desesperanza, la ambición sordida, estas son las únicas manifestaciones de la vida pública. Se llama á los bendecidos hombres de pró para trabajar á la sombra de una bandera, por un candidato que presentaba muchas ventajas actuales, y todos tiran la piedra y esconden la mano.

¡Oh conjuración egoísta! La mano de hierro de una divinidad propicia se alzará algún día contra tí! ¡Oh ambición sorda! La casualidad no habrá de satisfacer tus deseos. Cuando se alce una frente serena en medio de tanta sombra, llevará en sí la admiración de un pueblo que ya está harto de oficiar en el ara de divinidades falsas.

Desaparece de la arena el candidato, y en un instante de entusiasmo, en que parece haber llegado la hora de la redención, todos intentan unirse, y se unen, en una cadena de nombres, para que venga el Espíritu Santo á coronar las testas venerables que tan magnos sacrificios hacen por el derecho de un pueblo postrado, que se hunde cada vez más en el mar muerto de una esclavitud desastrosa.

Pues decíamos que *El Figaro* analiza la situación y se empeña en proyectar medidas salvadoras esperándolo siempre todo de las voluntades inanimadas de los falsos dioses. Quiera el cielo, para nuestra suerte, que el colega sea oído en esta ocasión en que ya se hace necesario un esfuerzo para derrotar nuestra odorra.

Elecciones

El retroceso avanza en manos de los hombres cuya única ley es la fuerza; de los que embriagados con el humo del engaño que nubla la razón, sueñan con los estrellados mantos de los reyes al contemplar sus castillos de invierno. ¡Oh sombría pes-

pectiva! Las tinieblas avanzan sin cesar, oscureciendo el horizonte de los pueblos, y no hay quien arroje un rayo de luz en medio de esa noche que amenaza envolverlos. Las frentes se inclinan ante los nuevos Césares; las manos se esconden temblorosas! En los ojos sin brillo de los pueblos escavos no se refleja un rayo del sol de la esperanza..... Las tinieblas son hoy señoras de la conciencia humana. El porvenir que avanza trayendo en sus manos la libertad; las ondas luminosas del viento del derecho que principia á batir los muros de la opresión; la espléndida aurora á cuyos fulgores ha de palidecer y huir los que hacen ludibrio de las leyes, no despiertan el espíritu soñoliento de los pueblos infelices que han caído desalentados en la arena del combate.

La mayoría de los pueblos no son los soberanos de sus actos, porque tienen que ceñirlos á la voluntad de sus representantes: son los infelices que moran las estrapasas de los nuevos y sangrientos césares; son los esclavos que sienten sobre sus ensangrentadas espaldas el látigo del dominador. Esos pueblos, acostumbrados á las tinieblas, no soportan los rayos del sol, no saben lo que es libertad.

¡Oh pueblos que dormís bajo la pesada losa de la indiferencia, desgraciados que no sentís agitarse en el pecho la sed de libertad! Esta no es una ilusión, no es una fantasía encantadora: es la luz, la razón, la armonía, la felicidad de los hombres dignos!

Cuando alzáis la vista fijándola en los negros y sombríos murallones del edificio de la tiranía; cuando examináis sus anchos frentes y sus inhiestos torreones; cuando desparramáis la vista por su formidable puente levadizo y cuando os fijáis en los cañones que alargan sus bronceados cuellos en lo alto de la fortaleza, amenazándoos con sus vómitos de metralla, dejáis caer los brazos con desaliento y os parece que en esos muros de granito se han de estrellar vuestros esfuerzos y que al demoler ese gigante de piedra es una empresa digna de titanes.....

Los pueblos no deben desalentarse; al contrario, deben erguirse altivos y valerosos; deben callar en el pecho la voz de la cobardía y sólo escuchar el rumor de las cadenas que encienden el corazón de ira y que hace subir el rugido á los labios!

Considerarse impotente es acreditar el miedo. La energía en el peligro es el mejor escudo.

Hemos visto pasar ante la deslumbrada vista los cuadros luminosos que presentan los pueblos libres; hemos admirado esas maravillosas muestras de la razón, de la ciencia y de la libertad; pero también hemos visto cuadros espantosos, látigos caer sobre ensangrentadas espaldas para subir de nuevo hu-

meantes; estrapadas funcionando en medio de los gemidos de las víctimas, y hemos visto también desgarrarse el velo tenebroso del pasado para que podamos contemplar espectáculos horribles y para que escuchemos, entre nubes de metralla, el redoble del tambor y la voz de la trompeta anunciando la mantanza; el retronar de miles de cascos de caballo en las llanuras y los rugidos de los combatientes, mezclados con las imprecaciones de los moribundos: hemos visto á los pueblos luchar por su libertad y caer bajo sus golpes formidables, las negras Bastillas hechas para encadenar la voluntad de los hombres. Nuestra memoria, empapada en las aguas fangosas de la vida de los déspotas y también en las límpidas de la de los hombres virtuosos, nos permite pesar los hechos en la balanza de la razón; comprender los horrores que pueden brotar en una nación donde el Gobernante sea el soberano y el pueblo el esclavo estúpido, la máquina del despotismo....

Ahora que hemos lanzado una rápida hojeada sobre el mundo, podemos comprender que la libertad eleccionaria es uno de los resortes más potentes de la civilización y la brillante escala que conduce á la cúspide de oro del progreso.

ROGELIO FERNÁNDEZ G.

1º de agosto de 1901.

REGIONES DE ESPAÑA

ALICANTE

Nous sommes en Afrique, dice un distinguido viajero hablando de Alicante. Y es verdad, porque es paisaje africano aquel paisaje, y es panorama aquel de tal majestad severa, y grandeza, que trae al ánimo la España de los valerosos capitanes y levantados poetas.....

Al rededor de Lucentum, campos pelados, amarillentos, cubiertos de rastros, abierta la tierra por el arado, despedazada en enormes terrones, desnuda de árboles.....

De tiempo en tiempo un almendro retorcido y costoso, una copuda higuera, una palma solitaria que balancea en la lejanía del horizonte sus corvas ramas.

Después, pasadas las cercanías de la ciudad, dejado atrás el desierto de bancales aterronados—grandes manchas de viñedos, bosques de algarrobos, el ejército gris de los olivos perennales. Y casas rojizas, lienzos de pared tostados por el sol, agujereados por ventanas diminutas... á la puerta un carro que eleva en el diáfano azul sus varales, y en la muralla, contrastando con el verde de las albacas que adornan los huecos, largas rastras de encendidos pimientos.... Más arriba, perdida ya la franja blanca del mar, enormes masas azules, complica-

da malla de montañas, la formidable cordillera de Salinas, aldaño de la provincia, con sus estribaciones, ramas, cruzamientos, otros, hijuelas mil que de la alta madre se desgajan y forman barrancos al abismo, recuestos de sembrados, planos de viñas, cuyo oleaje de pámpanos desborda de los blancos ribazos escalonados y baja saltando, como cascada bulliciosa, hasta morir mansamente en las orillas de la laguna.... Plena montaña levantina! En el fondo del inmenso collado, el lago blanco y sereno, bordeado de juncas, retratando en sus aguas grupos de álamos enhiestos, tupidos olmos, casas de labor con sus chimeneas humeantes, sus anchos corrales, sus dilatadas bodegas. Y por todas partes el empinado muro de las montañas, grises; verdinegras, zarcas las lejanas; en una ladera un puentecillo microscópico, y á lo lejos, perdido en el horizonte, asomando por una garganta de piedra, el triangulo rojizo de un castillo moruno que luce á los postreros rayos del sol como un grano de oro.....

J. MARTÍNEZ RUIZ.

NOTAS VARIAS

Puntarenas

ROBOS

"El Pacífico" da cuenta de los siguientes:

El domingo pasado entre cinco y seis de la tarde fué cometido un robo en casa del Doctor don Adán Cárdenas.

El doctor, señora e hijos salieron á las cinco á dar un paseo por la playa, dejando la casa al cuidado de una sirvienta, la que tan pronto como ellos salieron determinó también hacer ella por otro lado su excursión. A las seis que la sirvienta volvió encontró un armario fracturado, dió parte á los vecinos en momentos que el Doctor volvía, notándose que había sido sustraída una caja de de alhajas de la señora y el dinero que en aquel mueble guardaba: todo próximamente de cinco á seis mil pesos.

El caco entró por el solar aprovechando la ausencia de los dueños de la casa y de la sirvienta, sustrajo los valores indicados y huyó por el mismo lugar dejando en la casa una barra de hierro de cierta forma que se sabe de donde procede el acero, el taller donde fué hecha y con bastante verosimilitud el nombre de la persona que la hizo.

Un señor García vió salir el ladrón á la calle y varias otras personas lo vieron cruzar por varios puntos, hasta cerca del hospital. Con tales datos no es de dudarse que si la autoridad se interesa ahora que están frescos los hechos ese no quedará impune. El sábado robaron también en un establecimiento de don Serafín Saravia. Forzaron una de las puertas que dan al

estero y se llevaron próximamente como \$ 500 entre dinero y mercaderías.

Remedio heroico contra las fiebres

No es un aviso pagado, ni un bombo para llamar la atención de los lectores de *El Tiempo*. Es sencillamente, un tributo de justicia, que deseamos consagrar á un generoso bienhechor de la humanidad, á un hijo humilde de las Españas, que desde un rincón de la antigua Metrópoli, ha conseguido descubrir con antipirético de eficacia tan segura, que bien merece el nombre de *infalible*.

Se trata de un febrífugo, en cuya combinación entran anti-sépticos ó bactericidas tan energicos, que combaten los gérmenes maléricos, la fiebre tifoidea, puerperales, etc, sin producir este tratamiento, irritación alguna en el aparato digestivo.

Viene el maravilloso preparado, dispuesto en píldoras.

Su autor, don *Serafin Sempe-re y Beneito*, de la villa de Onil (Alicante), sin pertenecer á la profesión médica, ha conseguido con perseverancia y experiencia de muchos años, dotar á la humanidad doliente de un remedio eficaz, contra las fiebres intermitentes, tifoideas y puerperales.

El autor de estas líneas, que ha tenido la fortuna de recomendar dichas píldoras, ha podido oír merecidas alabanzas y elogios, para el modesto autor de las ya célebres *Píldoras del Serafin*.

Sirvan los presentes renglones de felicitación para el compatriota distinguido y de estímulo, para que no cese en sus observaciones y experiencias.

F. L.

NOTICIAS POR CABLE

Hamburgo, 31.—Anoche se recibió noticia de que la Emperatriz Fedrik se halla muy grave, esto ha motivado el regreso del Emperador Guillermo de su paseo á Noruega.

Londres 31.—Anoche efectuóse un gran meeting de protestantes en St. Johns Hall para protestar contra el cambio de la forma del juramento que preste el Rey; se acordó enviar á la Cámara de los Comunes una copia de las resoluciones que se adoptaron.

Pekín, 31.—Se ha publicado un edicto imperial en el cual se anuncia que el más importante ramo del Gobierno será de ahora en adelante el Despacho de Relaciones Exteriores. Antes de las actuales dificultades el ramo en referencia, era el sexto en importancia. El edicto ha dado mucha satisfacción á los Ministros. Las recepciones de los Enviados extranjeros por el Emperador, se verificaron en un

salón donde se admitían antes solamente á los cercanos parientes de S. M.

Londres 31.—Por 150 votos á 44 la Cámara de los Comunes autorizó el gasto de la suma de tres millones de libras para la construcción del cable al través del Pacífico, igual al de Vancouver y Australia. El Despacho de Guerra ha recibido el siguiente de Lord Kitchner, después de larga y constante persecución, la columna al mando del General F. W. Kitchner alcanzó al comando de Benjamín Valjón. Resultó reñido combate. Los nuestros avanzaron 32 del enemigo, un pompom y 32 carretas. Por nuestra parte hubo 5 heridos.

Buenos Aires 31.—De acuerdo con el voto de la Cámara de Diputados, se expidió un decreto ayer, suspendiendo la ley marcial. El debate sobre este asunto en la Cámara de Diputados, fué muy alborotado, varios diputados atacaron al Gobierno.

Río Janeiro 31.—Se dice que el Gobierno nombrará á los siguientes delegados al Congreso Panamericano: Epitasio Pessoa, Ministro del Interior, Assis Brasil, Ministro en Washington y al Senador Dealagua.

Aeillesbois, Francia 31.—Hoy se escapó de ser víctima de un asesinato la Reina madre de Portugal, quien se encontraba aquí tomando los baños. Le perturbó tanto el ataque, que en el acto partió de ésta para Roma. No puede obtener los pormenores del hecho. Se dice que la policía persigue al malhechor Zurich.

Suiza 31.—En Viedker ha sido arrestado un anarquista de apellido Galliotte por complicidad en el ataque de la Reina viuda de Portugal.

Londres 31.—Avisa un despacho de Buda Pest para la Pall Mall Gazette, que á consecuencia de la inquietud que existe en Aluana, el Gobierno ha dado orden de poner en pie de guerra todas las guarniciones de Bosnia y Thersegovina se ha despachado nuevos regimientos á Seragevo y Danga Hak. Todos los oficiales del ejército que están de vacaciones recibieron orden de regresar á sus respectivos regimientos.

Constantinopla, 31.—Aumenta la excitación entre los albanos de Preshmina. Se dice que los cristianos se hayan en una situación desesperada. Los Enviados extranjeros exigen á La Puerta de proteger las vidas y propiedades de los cristianos.

Madrid 31.—El Ministro de Relaciones Exteriores está negociando un tratado de extradición, paz y amistad con los Estados Unidos.

Manila 31.—Un destacamento de Batidores montados al mando del Teniente Crot, tuvo encuentro con 60 insurgentes. Por parte de éstos hubo siete muertos y capturados trece.

Por parte de las armas americanas hubo dos hombres de tropa ligeramente heridos.

Nueva York 31.—Entre los grupos de anarquistas de Paterson, un miembro de la Prensa trató de averiguar la identidad del individuo que fué arrestado en Suiza por complicidad en el ataque á la Reina viuda de Portugal. Pudo averiguar que un individuo de apellido Galloppi, miembro de un club anarquista de Paterson, partió con dirección á Europa en compañía de Bresci Harini y Quentallo, cuando estos fueron á poner en práctica sus planes de asesinatos.

Washington, 31.—Se anuncia que están progresando favorablemente las gestiones por la compra del Gobierno americano de las Antillas Dadas.

Buenos Aires 31.—El Ministro de Relaciones Exteriores recibió un despacho del Gobierno de Méjico, avisándole que Méjico no ha enviado ninguna circular á los Gobiernos americanos relativa á la modificación del programa del Congreso Sudamericano, pues cree que el Congreso debe gozar de amplia libertad para modificar si fuese necesario el programa original. En vista de este telegrama, el Gobierno ha acordado asistir al Congreso. Bolivia y el Perú, también asistirán.

Río Janeiro 31.—El señor Assis Brasil, Ministro del Brasil en Washington, quien se halla actualmente en ésta, pronunció un discurso sobre la crisis cafetalera. Dijo que el remedio principal que se debe adoptar es el de celebrar tratados internacionales y después convocar á un Congreso á todos los cafetaleros. Con el objeto de limitar el producto. También es de gran importancia excluir de la exportación toda clase de café inferior.

GACETILLAS

Ayer

en la mañana tuvo lugar una misa solemne en sufragio del alma del inolvidable ciudadano don Camilo Esquivel. La señora doña Lola Carranza de Bollandi y don Alejandro Aguilar h, tomaron parte en dicha misa. Hubo numerosa y selecta concurrencia.

"LA VIOLETA"
Surtido completo, todo lo concerniente al ramo

El Congreso

ha clausurado las sesiones ordinarias de la presente legislatura. Lo celebramos infinito. Para latas ya era suficiente.

"LA VIOLETA"
Medicinas frescas y puras. Refrescos

Ha sido

facultado el Municipio del cantón de Cañas para que venda en lotes una finca de su propiedad é invierta el producto en obras de reconocida utilidad pública para el cantón.

Según

aviso de los señores Rohrmoser y C^a, los vapores de la Compañía Sur Americana y los de la Pacific Steam Nav. C^a, seguirán tocando otra vez en Puntaeras en sus viajes al Sur.

"LA VIOLETA"
Fábrica de Siropes y Aguas Gaseosas

En otro lugar

de este periódico, publicamos un notable artículo descriptivo de Alicante, la patria de Jorge Juan, explorador del planeta, y de Castelar, maestro del ritmo de la prosa.

Su autor, el señor Martínez Ruiz, es un literato de talento extraordinario, y que figura entre los jóvenes de más valía de España.

"LA VIOLETA"
Medicinas de patente de todas partes

Viajeros

Han salido para Guatemala, la respetable señora doña Sinforsosa Mata de Nanne, en unión de sus hijos Roberto, María Cristina y Margarita.
Buen viaje.

"LA VIOLETA"
Farmacia y Droguería. Frente al lado Sur de Mercado. Teléfono 73. Apartado 113

Nuestros

estimados amigos don José María Zeledón y don Leonidas Briceño han comprado *El Figaro*, órgano independiente de nuestra prensa nacional. Deseamos mucho éxito á los valientes escritores.

"LA VIOLETA"
DERMALINA: infalible para afecciones del cutis

Se nos

informa, á última hora, que el ilustrado Doctor don Antonio Zambrana, amante de la juventud, se ha hecho cargo de la redacción de *La Prensa Libre*.

"LA VIOLETA"
Artículos de tocador y Perfumería

En nombre de la humanidad.

Desde Sonsonate escribe á los señores Scott y Bowne el buen Doctor Daniel Arauz:

"Con mucho gusto me dirijo á ustedes para manifestarles que durante diez años de práctica médica he usado la "Emulsión de Scott," de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos, preparada por ustedes, obteniendo siempre el éxito apetecido, por lo cual, en nombre de la humanidad doliente, doy á ustedes los más expresivos agradecimientos. Todo el mundo conoce en esta tierra las buenas propiedades de la "Emulsión de Scott" y la usan sin prescripción facultativa. Este es el mayor elogio que se puede hacer."

DE NUESTROS CANJES

HILE

NOMBROSOS DIPLOMATICOS

Entre los nombramientos diplomáticos recientemente hechos por el Gobierno Chileno, se encuentran los siguientes:

Don Beltran Mathieu, Enviado Extraordinario, ante el Gobierno del Perú.

Don Emilio Bello Codesido, E. E. y M. P., ante los Gobiernos de México y de la América Central.

Don Ricardo Salas Edwards, E. E. y M. P., ante el Gobierno del Ecuador.

Don Alberto Fabres Egaña, agregado á la Legación chilena en Washington.

"LA VIOLETA"
Recibe mercaderías frescas por cada vapor

FRANCIA

—SUICIDIO—

El Marqués de Riviers, recién llegado de Aleogón á París, se suicidó en esta última ciudad, el 4 de Abril último, arrojándose desde la ventana de un hotel situado en la calle de Richelieu.

El Marqués se había retirado temprano á sus habitaciones, dedicándose á leer la novela *Quo Vadis?* De improviso se levantó del lecho, sin dejar de la mano la famosa novela de Sienkiewicz, abrió una ventana y se tiró á la calle, quedando muerto en el acto.

Cuando acudió el Comisario de Policía á levantar el cadáver, este conservaba asido el ejemplar del *Quo Vadis?*, abierto precisamente por la página 280, que contiene la conversación de Vinicio y Petronio acerca del rapto de Ligia.

Un periódico de París pregunta con motivo de este caso singular, hasta qué punto puede ser considerada la célebre obra de Sienkiewicz como un incentivo al suicidio?

"LA VIOLETA"
Despacho esmerado, á precios módicos

HONDURAS

TRES NOTICIAS

—Dice "El Piloto," de Danlí, que hace poco el cura párroco salió á un viático á las afueras de la pablación y como manifestara cansancio fué llevado en hombros de los fieles.

—Un joven de 18 años de edad, contraerá matrimonio en Comayagua con una señorita de 40. ¡Carichos del amor!

—Los estudiantes hondureños se han preocupado mucho por el Congreso Estudiantil Centroamericano. Casi todos los días tienen juntas y discusiones, y se plantean mil proyectos.

"LA VIOLETA"
BRAGUEROS, vendas, PESARIOS

A LOS SORDOS.—Una señora rica, que ha sido curada de su sordera y de los zumbidos del oído por los Timpanos artificiales del Dr. Nicholson, ha remitido á su Instituto la suma de 25.000 francos, á fin de que todas las personas sordas que no dispongan de medios para procurarse los Timpanos, puedan adquirirlos gratuitamente.—Dirigirse á L'INSTITUT, "LONGCOTT" GUNNERSBURY, LONDRES, W, INGLATERRA.

Oficina de AGENCIAS y COMISIONES

—DE—

J. Castro Méndez & Hno.

Hemos establecido nuestras oficinas en los bajos de la Red Telefónica

SE COMPRAN O SE RECIBEN en comisión toda clase de MUEBLES Y MERCADERIAS etc.

Adelantamos fondos por las consignaciones que se nos hagan.

Nos hacemos cargo de peritazgos. Certificaciones por averías, — remates, — liquidaciones, — depósitos, — cobro de cuentas, — etc., etc.

Presentación y retiro de documentos del Registro Público.

SE ATIENDE CUALQUIER COMISION POR PEQUEÑA QUE SEA

W. Steinvorth y Hno.

Tienen el más completo surtido de géneros y abarrotes Ventas exclusivas á los comerciantes á precios baratos y condiciones liberales.

AVISO

Se alquila la casa de dos pisos frente á la de habitación de don Rafael Iglesias. Es grande, cómoda y confortable.

Pormenores en la oficina de don Manuel Echeverría ó apartado de correo 424

J. F. E.

“LA FAMA”



Herrero Hermanos

TIENDA DE GRAN LUJO

En sedería aquí está lo mejor!

Nunca hemos tenido el MEJOR SURTIDO de novedades como ahora tanto para SEÑORAS como para CABALLEROS

Hay que verlo

Inmenso surtido de Ropa hecha para niños. TODO BARATO

En SEDERIA nadie tiene lo mejor y más elegante

Campo

reservado

Para la Funeraria

ULTIMA JOYA

—DE—

JACINTO CARBONEL

AVISO

Durante mi ausencia del país, queda con poder generalísimo mi esposa doña Julia H. de Roldán.

RAMON L. ROLAN.

San José, 6 de junio de 1801.

LAS VERDADERAS PASTILLAS con Sales naturales extraídas de las Aguas Minerales de

VICHY

se venden en cajas metálicas selladas y que llevan las marcas de la Compañía arrendadora de Vichy

Digestiones difíciles. Males de estómago.

ESTACION DE LOS BANOS del 15 de Mayo al 30 de Setiembre Baños, Duchas, Casino, Teatro. DEPOSITOS EN TODAS LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS

VINO Y JARABE de DUSART

Con Lacto-Fosfato de Cal

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de Dusart es un reparador de los más energéticos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos; devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios. En la Tisis facilita la cicatrización de los pulmones.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de Dusart soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal enriquece la leche de las Nodrizas y preserva á los niños de la Diarrea y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la Dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

APIOLINA CHAPOTEAUT

NO CONFUNDIRLA CON EL APIOL

Es el más energético de los emenagogos que se conocen y el preferido por el cuerpo médico. Regulariza el flujo mensual, corta los retrasos y supresiones así como los dolores y cólicos que suelen coincidir con las épocas, y comprometen á menudo la

SALUD DE LAS SEÑORAS

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

VINO Y JARABE de QUINA y HIERRO de GRIMAULT y C^{ia}

Sus cualidades tónicas y reparadoras producen excelentes resultados en la anemia, la clorosis, la leucorrea, las irregularidades menstruales, los calambres de estómago consecutivos á estas enfermedades, el linfatismo y cuantas dolencias dimanar del empobrecimiento de la sangre. Se preparan con la corteza de quina titulada que sirve para la fabricación de la célebre Quina de Pelletier.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias

Cápsulas DE

ANTIPIRINA del DOCTOR KNORR

Unico inventor

Estas cápsulas son el específico seguro de las Jaquecas, Neuralgias, Lumbago, Ciática y Dolores articulares, de la Coqueluche y el Diábetes. Son excelentes para combatir el mareo.

La Antipirina del D^r KNORR es la única experimentada en los hospitales. El sabio Profesor G. SEE ha definido la Antipirina diciendo que «es el remedio de los dolores y del dolor».

Como garantía exigir el nombre en cada una de ellas. Depósito en PARIS, 8, rue Vivienne

ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS

JARABE DE RÁBANO YODADO de GRIMAULT y C^{ia}

RECETADO por los médicos para combatir el linfatismo, el gurmio, las erupciones de la piel en los niños pálidos, enclenques y delicados; para resolver los granos y furúnculos, disolver las glándulas del cuello y despertar el apetito. Depurativo poderoso sin los inconvenientes de los yoduros de potasio y de hierro.

Cada frasco debe llevar un envoltorio de papel amarillo estampado, con el nombre GRIMAULT et C^{ia} que se halla también en los prospectos, en filigrana en la pasta del papel.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en las Farmacias

Trabajos de Imprenta



LOS MEJORES

Los mas bellos... Los más baratos

Los de mejor impresion los hace la

Gran Imprenta de Vapor

Situada en los Nos. 317 á 331 de la Calle 20, Norte 150 varas de la Oficina Telegráfica.

Mañana publicaremos un interesante aviso de esta sin rival jardinería, propiedad del conocido jardinero alemán ALFREDO BRADE.

ADELINA

Lote A de la Imprenta Comercial, Arrendatario: MIGUEL A. TAPIA

GALLETAS CALIENTES A TODA HORA

—ROSQUILLAS Y PANES FINOS—

Llamo la atención sobre las ventajas que ofresco á los hoteles, restaurantes y revendedores.

LA JOSEFINA

GRAN PANADERIA MECANICA

de ALBERTO ODIÓ.

ESTA PANADERIA montada con todos los adelantos modernos se ha propuesto que el público pueda consumir siempre

PAN FRESCO

para lo cual avisa que desde esta fecha se encontrará pan caliente á todas horas, garantizando la calidad del pan como